

## Retorno a la presencialidad

Este semestre en la Facultad volvemos a impartir algunas de las sesiones de laboratorio de manera presencial, manteniendo el estricto cumplimiento de los protocolos y el aforo máximo. Esto nos permite el desarrollo de algunas de las destrezas y habilidades que no son posibles mediante entornos virtuales. Agradecemos el esfuerzo constante de los docentes cuyo trabajo permite desarrollar estas sesiones aún con las dificultades que conlleva su realización.



Laboratorio de Introducción a la Farmacia, sesión de inyectables.  
Créditos: Dra. Alejandra Fernández.



Laboratorio de Análisis de Medicamentos II.  
Créditos: Dr. Gustavo Carazo.

## Acciones de mejoramiento enseñanza-docencia

Desde la Decanatura y en colaboración con diversas comisiones, se han gestado en los últimos meses espacios virtuales y voluntarios de crecimiento personal para las y los funcionarios de la Facultad, con el objetivo de promover una autorreflexión en pro de la calidad de vida y las relaciones interpersonales, aplicable no sólo a la docencia sino a la vida de manera integral. Los coloquios han sido facilitados por nuestros compañeros la Dra. Aimée Salas y el Dr. Adrián Alvarado, con los temas "La influencia de los pensamientos en nuestras emociones" y "Desafiando nuestra forma de entender el mundo", mientras que la charla "En busca del sujeto ciber-interlocutor en entornos virtuales" fue ofrecida por el Dr. José Antonio Blanco, director de METICS. Todos estos encuentros han contado con muy buen recibimiento por parte de su audiencia y se han desarrollado con una metodología participativa y dinámica. La próxima charla de esta iniciativa se realizará este miércoles 20 de octubre a las 10 am con el tema "Autonomía del aprendizaje y el papel del docente como motivador" y posteriormente se convocará a otras actividades en torno al manejo de conflictos.

Agradecemos a los organizadores y expositores por estos espacios tan provechosos, que nos ayudan a construir.

En este enlace pueden encontrar el artículo del Dr. José Antonio Blanco y colaboradores, en el que profundiza el tema abarcado en su charla: <https://ojs.redpensar.ulasalle.ac.cr/index.php/redpensar/article/view/83>

## Invitación al Congreso de Atención Farmacéutica



**IV CONGRESO NACIONAL DE ATENCIÓN FARMACÉUTICA**  
**XVIII CONGRESO FARMACÉUTICO NACIONAL**  
Para farmacéuticos y estudiantes de farmacia

**Ejes temáticos:**

1. Farmacovigilancia
2. Gestión de los servicios farmacéuticos en situaciones de crisis
3. Abordaje estratégico de los pacientes
4. Tecnología y regulación en la industria farmacéutica
5. Necesidades individuales de los pacientes
6. Geopolítica, medicamentos y ambiente
7. Nuevos enfoques en los servicios farmacéuticos
8. Investigación farmacéutica
9. Experiencias farmacéuticas innovadoras y visión hacia el futuro

**Objetivo:** Generar espacios de intercambio académico de topics innovadores para el mejoramiento continuo y la gestión adecuada de los desafíos de la profesión farmacéutica.

**100% virtual y GRATUITO**

**Ejercicio profesional farmacéutico: hacia una nueva era**

Colaboran las Facultades de Farmacia de: **UJA**, **UCR**, **UNIBE**, **UNIVERSIDAD LATINA**

Créditos: Facebook Facultad Farmacia UCR

Bajo el lema "Ejercicio profesional farmacéutico: hacia una nueva era", el próximo mes de noviembre se celebrará el XVIII Congreso Nacional Farmacéutico y IV Congreso Nacional de Atención Farmacéutica. Con ponentes nacionales e internacionales, se tratarán temas relacionados con la gestión de los servicios farmacéuticos, tanto en situaciones de crisis, como en nuevos enfoques según las necesidades individuales de los pacientes y las estrategias que demandan las circunstancias actuales. También se abordarán temas que implican la farmacovigilancia, la tecnología y regulación en la industria farmacéutica, la gestión de los medicamentos y el ambiente, así como experiencias innovadoras y la visión a futuro del ejercicio de la profesión. Es una gran oportunidad para compartir experiencias y reflexiones en torno a la profesión, después de vivir como gremio, pero ante todo como personas, los retos de la pandemia por la COVID-19.

Les recordamos que el periodo de recepción de pósters se amplió hasta el viernes 22 de octubre por si gustan participar con sus proyectos o investigaciones.

#somosfarmaciaucr

## Lanzamiento del podcast "Más que un profe"

Nos complace anunciar un nuevo proyecto a cargo de la Comisión de Divulgación. Se trata del podcast "Más que un profe", un programa de entrevistas realizadas a los y las docentes de la facultad con el objetivo de conocer más a fondo no solo su trabajo docente sino el investigativo y la acción social que realizan en la universidad. Asimismo, busca un acercamiento coloquial al entrevistado de modo que también se contemplen algunos aspectos fuera de la vida farmacéutica. La esencia de esta iniciativa es acercar al estudiantado a las figuras que les acompañan durante su carrera universitaria para que les puedan visualizar de manera más integral y humana. ¿Qué piensan de este proyecto? Si quisieran participar o aportar alguna idea no duden en contactarnos.

El primer episodio puede encontrarlo en el siguiente enlace: [https://anchor.fm/comit-divulgacin/episodes/Presentacion-e18q68f?fbclid=IwAR0oz4QZSLhs9IhSYta2ojpC7IHyc75h1ZOEVZuhRm\\_4Rk5fNo2xVKBOwFQ](https://anchor.fm/comit-divulgacin/episodes/Presentacion-e18q68f?fbclid=IwAR0oz4QZSLhs9IhSYta2ojpC7IHyc75h1ZOEVZuhRm_4Rk5fNo2xVKBOwFQ).



Créditos: Lindsay Quesada, Comisión de Divulgación.

## Requisitos de vacunación para funcionarios

De acuerdo con la Resolución de Rectoría R-240-2021, desde el lunes 11 de octubre, la vacunación contra COVID-19 es obligatoria para todas las personas funcionarias docentes y administrativas de la Universidad de Costa Rica, por tal motivo, les recordamos realizar la declaración de las vacunas en un apartado del Portal Universitario. Para efectuar dicha verificación, se debe ingresar con la cuenta institucional, específicamente al módulo de "Relación Laboral", en la opción "COVID-19" y seleccionar "Declaración de vacunación", para de esta forma agregar cada dosis de forma separada, indicando su fecha de aplicación y el tipo de vacuna; así como una fotografía del carné de vacunación o la certificación médica. Una vez que la Jefatura apruebe dicha verificación, esta se tomará como una declaración jurada. Para más información puede ingresar a: <https://www.youtube.com/watch?v=fDTL6-wGlzQ>

Asimismo, quienes egresen de jefatura en una unidad, para aprobar la declaración de vacunas contra la COVID-19 deben ingresar igualmente al Portal Universitario con la cuenta institucional, módulo "Relación Laboral", opción "COVID-19" y seleccionar "Consulta y aprobación de vacunación", donde se encontrará la lista de declaraciones que las personas de dicha unidad han ingresado. En la ficha de cada persona se puede aceptar o devolver la solicitud de cada una de las dosis; y en caso de ser devuelta, se debe agregar una justificación de forma obligatoria, la cual será enviada por correo a la persona funcionaria. En caso de duda puede consultar: <https://www.youtube.com/watch?v=sx5Cx2LyFqY>

Les recordamos que el boletín de nuestra Facultad es un medio por el cual todos ustedes pueden utilizar para divulgar diferentes actividades en las que participaron o bien para anunciar alguna de ellas. Puede contactarse con la **Dra. Alejandra Fernández Jiménez** o escribir al correo [divulgacion.farmacia@ucr.ac.cr](mailto:divulgacion.farmacia@ucr.ac.cr)

## COMISIÓN DE DIVULGACIÓN

Facultad de Farmacia

